
Al personale Docente 
Al personale Tecnico-Amministrativo 
Agli assegnisti di ricerca 
Ai componenti degli Organi di Governo 
LORO SEDI 
 
Gent.mi tutti, 
 
inoltro un sintetico resoconto informale dei principali argomenti discussi e 

della natura di quanto di interesse generale deliberato nella seduta del Senato 
Accademico del 15 gennaio. 
 
Ricordo che queste brevi note troveranno completamento e formalizzazione nei 

verbali, e saranno arricchite ed integrate, come da tradizione, sia dalle 
strutture dell’amministrazione sia dalle note prodotte a beneficio delle 
categorie di appartenenza da alcuni componenti degli organi. 
 

Con cordialità 
Marco Impavido 
Servizio Studi Strategici e Supporto Istituzionale 
 
Senato Accademico del 15 gennaio 
 
Il Senato si è avviato con la presentazione dei rappresentanti degli studenti 

che entrano a farne parte per il biennio 2012/2013: Maria Giulia BALLATORE, 
Matteo BOTTO POALA, Gabriele CONTI TAGUALI, Elia MOSCARIELLO e Siamak ARAM, 
quest’ultimo dottorando. 
 
Nel quadro delle comunicazioni è stata presentata la bozza del DM in materia 

di Piano triennale delle università 2013-2015, documento sul quale la CRUI non 
ha espresso il proprio parere, ritenendo che sia prioritario correggere il 
pesante taglio del FFO previsto per il 2013 dalla Legge di stabilità. 
 
E’ stata data notizia della nota MIUR a firma del Ministro datata 11 gennaio 

2013 con la quale vengono fornite indicazioni sul processo relativo alle 
Abilitazioni Scientifiche Nazionali. 
 
E’ stato comunicato che il prof. Luigi PUDDU dell’Università di Torino – 

attuale Presidente del nostro Collegio dei Sindaci - sarà il componente di 
designazione del MiUR nel Collegio dei Revisori dei Conti; questa nomina renderà 
possibile, al termine della fase di attività in carico all’attuale Collegio, 
formare l’organo di controllo che resterà in carica per i prossimi quattro anni. 
 
Il Rettore ha aggiornato il Senato in merito all’audizione in Commissione 

Cultura del Comune di Torino. In quella sede sono stati affrontati i temi degli 
sviluppi edilizi e della residenzialità studentesca nell’ambito delle policy di 
Ateneo. A questo tema sarà dedicata una seduta del SA. 
 
Una comunicazione è stata dedicata ad un incontro degli Organi Direttivi della 

Compagnia di San Paolo con i vertici istituzionali del territorio per la 
preparazione del documento di “Programmazione Pluriennale 2013-2016”. 
Nell’incontro è stata condivisa l’esigenza di ridurre la frammentazione delle 
risorse destinate alla ricerca e di affrontare con tutti gli attori del 
territorio la problematica del diritto allo studio. 
 
 Il Rettore, presidente pro tempore di CESAER (Conference of European Schools 

for Advanced Engineering Education and Research), ha partecipato ad un incontro 
con il Deputy Director General della Direzione Generale Research and Innovation 
della Commissione Europea. Obiettivo dell'incontro è stata la definizione di un 
Memorandum of Undertanding con la Commissione finalizzato a individuare CESAER 
quale Stakeholder di riferimento per le policy della European Research Area 
(ERA). 
  



In merito al processo di formazione del CdA, il Comitato di verifica delle 
candidature ha segnalato che, alla data di chiusura del bando, sono stati 
rispettati i requisiti di numerosità delle candidature ma non quelli di 
numerosità di genere, sia per i candidati interni sia per quelli esterni. Il 
Senato ha conseguentemente approvato la riapertura dei termini per la 
presentazione di ulteriori candidature fino alle ore 12 del 30 gennaio prossimo. 
Per consentire parità di trattamento tra coloro che hanno già presentato 
candidature e coloro che potrebbero farlo nella fase di riapertura non sono 
stati ufficializzati i nominativi dei candidati emersi nella prima fase di 
apertura del bando. 
 
Il Senato ha quindi assunto alcune deliberazioni in merito all’offerta 

formativa. In particolare: 
 parere favorevole per l’adozione di alcune modifiche a schede del Regolamento 

Didattico di Ateneo (subordinatamente alle deliberazioni di alcuni 
Dipartimenti, già pianificate) la cui approvazione finale è ora in carico al 
CdA; 

 adozione, in continuità con quanto già attuato, di alcune indicazioni 
relative ai livelli di conoscenza della lingua italiana richiesti agli 
studenti stranieri che frequentano corsi in italiano e in inglese, con 
l’impegno di inserire l’argomento nell’ambito della pianificazione strategica 
(internazionalizzazione) che impegnerà gli organi di governo nel prossimo 
periodo. 

 
In chiusura di seduta il Rettore ha dato qualche informazione sul processo di 

presentazione del bando PRIN 2013, alla luce della nota trasmessa a tutto il 
personale di ricerca dell’Ateneo.  
 
Come di consueto nei prossimi giorni la cartella di mypoli “informazioni dagli 

organi di governo --> verbali e documentazione” sarà integrata con le 
presentazioni di accompagnamento delle sedute, comprensive di tutti gli 
argomenti oggetto di presentazione e integrate con l’indicazione della natura 
delle deliberazioni assunte. 


